

Alicia Hermida, premio especial de la Unión de Actores y Actrices

A.M.

Alicia Pérez Herranz (Madrid, 1932), como se llama en realidad Alicia Hermida, ha recibido este jueves el premio 'A Toda una Vida' de la Unión de Actores y Actrices. Hermida se hizo sobre las tablas, con la compañía de teatro María Guerrero, [...] "Estoy aquí porque vosotros [el gremio] me habéis votado", dijo con orgullo y recordando a anteriores merecedores del reconocimiento como José Sacristán o Concha Velasco. El 13 de marzo en la gala de la 26ª edición, presentada por Cristina Medina, se desvelarán el resto de intérpretes españoles de cine, teatro y televisión premiados.

Con 14 años Alicia Hermida estaba ya rodando por salas de toda España gracias a un montaje de Plaza de Oriente, de Joaquín Calvo Sotelo, y a sus 85 todavía sigue en activo. Su último papel fue en Paquita Salas, esa feliz ocurrencia de los Javis — Ambrossi y Calvo— en la que Brays Efe interpreta a una agente de artistas en horas bajas. [...] "He tenido y tengo muchas ganas de trabajar, pero nunca he tenido la avidez de estar en la primera plana", confiesa Hermida.

Entre la terna de candidatos de cada categoría de esta edición de los galardones del sindicato de actores destacan nombres como Emma Suárez, que si se impusiera a Penélope Cruz y Carmen Machi cerraría un año histórico después de sus dos Goya —mejor actriz principal y mejor secundaria, algo que solo hizo primero Verónica Forqué en 1987— o Antonio de la Torre, por *Tarde para la ira*, que se resarciría de la derrota en los Goya a manos de Roberto Álamo, protagonista de *Que Dios nos perdone*. La Unión de Actores y Actrices distingue no solo entre protagonistas y secundarios, incluye un tercer peldaño para los roles más marginales que llama "reparto". [...]

El Premio Especial de la Unión 2017 ha recaído en el Festival Internacional de Cine 16 Kilómetros, que el pasado septiembre estrenó su primera edición con el objeto de llevar el cine a la Cañada Real de Madrid, un área deprimida. [...]

Al médico forense Miguel Lorente Acosta le ha sido entregado el Premio Mujeres en Unión por sus publicaciones sobre violencia contra la mujer. "En España, 60 mujeres mueren a lo largo del año. Cada 10 minutos un hombre mata a su mujer en el mundo. Para derribar el muro hay que trabajar a través de la cultura", ha destacado pidiendo el compromiso de los intérpretes.



Alicia Hermida. Foto: Basabe (Archivo CDT)